



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Als der Großvater die Großmutter nahm

Wustmann, Gustav

Leipzig, 1895

Das Canapee.

[urn:nbn:de:hbz:466:1-63293](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:466:1-63293)

Ich sterbe vor Vergnügen,
 Wenn ihr anstatt der Wiegen
 Euch den Katheder wählt,
 Statt Kinder Bücher zählt;
 Ich küßt' euch Kock und Hände,
 Wenn man euch Doctor nemte.
 Drum, Schönste, fangt doch an,
 Kommt zur Gelehrtenbahn!

1736.

Johann Sigismund Scholze.

Das Canapee.

Das Canapee ist mein Vergnügen,
 Drauf ich mir was zu gute thu,
 Da kann ich recht bequeme liegen
 In meiner ausgestreckten Ruh;
 Thut mir's in allen Gliedern weh,
 So leg' ich mich auf's Canapee.

Wenn mir vor Sorgen und Gedanken
 Der Kopf wie eine Drehe geht,
 Ja wenn mein Herz beginnt zu schwanken
 Als wie ein Schiff, wenn Sturm entsteht,
 Wenn Wind und Wellen in der See,
 So leg' ich mich auf's Canapee.

Ich mag so gerne Coffee trinken,
 Fürwahr, man kann mich mit dem Trank
 Auf eine halbe Meile winken,
 Und ohne Coffee bin ich krank;
 Doch schmecket mir Coffee und Thee
 Am besten auf dem Canapee.

Ein Pfeifchen Knaster ist mein Leben,
Dies ist mein fünftes Element,
Das kann der Zunge Kühlung geben,
Wenn auch die Sonne heftig brennt;
Ich rauche, wo ich geh und steh,
Auch liegend auf dem Canapee.

Wenn ich mich in die Länge strecke,
So setzt mein Schäkchen sich zu mir
Und hält mir anstatt einer Decke
Ein lilienweißes Kissen für;
Das kitzelt in der großen Seh
Auf meinem lieben Canapee.

Wenn mir bei heißen Sommertagen
Die Betten zu beschwerlich sind,
Muß mir mein Canapee behagen,
Allwo ich fühle Ruhe find';
Da beißen mich auch keine Flöh,
Auf meinem lieben Canapee.

Gesetzt, ich werde auch malade,
Daß ich ein Patient bin,
In Schwach- und Krankheit ich gerathe,
Recolligiret sich mein Sinn,
Das letzte schmerzliche Adieu
Zu sagen auf dem Canapee.

Soll ich auf diesem Lager sterben,
So halt' ich wie ein Lämmchen still;
Ich weiß, mein Geist kann nicht verderben,
Er spricht: Herr, es gescheh dein Will'!
Die Seele schwingt sich in die Höh,
Der Leib liegt auf dem Canapee.

Um 1740.
